



Compte-rendu n°1



Arrivée :

Je suis partie le 4 septembre de Brest, en disant au revoir à mon père et à la Bretagne. Puis avec ma mère, nous avons retrouvé 2 autres étudiantes françaises, Cléo et Ysaline, à l'aéroport CDG. Et à 16h55, je quitte la France pour une aventure de 10 mois ! Le vol a duré 9h50, plus que court que ce qui était prévu, mais c'était tout de même bien assez ! Heureusement le temps est passé vite grâce aux films et à mes camarades de vol !

À 20h15, on fait nos premiers pas sur le sol colombien ! Je suis restée une nuit à Bogotá, chez la grand-mère de la famille d'accueil, car mon vol est le lendemain à 15h45.

Le 5 septembre je prends donc mon dernier avion. C'était un vol express, car seulement après 15min de vol, le commandant annonce l'atterrissage !

Et le 5 septembre, vers 17h, je suis accueillie par de nombreux membres de mon club d'accueil Nuevo Ibagué, du district 4281 !

Il y avait tous les membres de l'Interact, mon YEO, ma conseillère, des voisins qui font partie du club rotary et mes deux familles d'accueil de l'année !! Après avoir discuté et bu un verre avec tout le monde, je suis repartie avec ma première famille d'accueil pour manger dans un restaurant ... de sushis ! (Qui étaient très bon d'ailleurs).



Famille d'accueil :

Durant cette année d'échange, je vivrai dans 2 familles d'accueil différentes. J'ai déjà rencontré et passé du temps avec ma deuxième famille d'accueil, qui est composé des parents et d'une jeune fille qui était aux USA l'année dernière.

Ma première famille d'accueil est composée d'Adriana, la mère, de Julio le père et de deux enfants, Jeronimo et Julian, ce dernier est en ce moment en échange au Danemark. Les deux parents travaillent dans le milieu dentaire et mon petit frère d'accueil a 9 ans. Je vis dans un « condominio », qui est un ensemble d'immeubles fermé, et donc assez sécurisé, et c'est très répandu dans la ville.

Dans ma famille, il y a aussi la femme de ménage, Nidia, qui arrive tous les jours dès 10h jusqu'à 17h environ. Elle nous prépare pour Jeronimo et moi le repas du midi.

Ma famille d'accueil possède également une « finca » (une ferme), dans un village à quelques heures de route d'Ibagué, mais je n'ai pas encore eu l'occasion d'y aller.

Et surtout, ma famille d'accueil est très aimante et m'a très vite intégré.

Par exemple, le petit frère m'appelle « hermana » ou « hermanita » (= sœur), les parents me présentent comme leur « hija rotary » (= fille), le père m'a donné « Juli' » comme surnom...

Introcamp :

Du 13 au 15 septembre, j'ai eu mon week-end d'intégration. Avec les 63 étudiants d'échange de mon district (qui s'étend sur la moitié de la Colombie), nous nous sommes réunis à Tenjo, un petit village à 1h de Bogotá. C'était vraiment super chouette de rencontrer et de discuter avec tout le monde ! Durant ce week-end, on a pris des photos, et surtout beaucoup de conférences par rapport aux règles, aux voyages, à la culture... On a aussi beaucoup dansé et fait plein de jeux, comme le Tejo, le sport national de la Colombie.

Le jeu ressemble un peu à la pétanque, car on doit lancer un palet dans une cachette posée de façon oblique, qui est remplie d'une sorte d'argile. Et quand vous réussissez à bien lancer le palet, la cible cache des petits pétards qui explosent !

Également durant ce week-end, on a pu échanger nos pin's avec tout le monde (c'était une des activités les plus attendues !) et je pense que mon blazer porte maintenant une cinquantaine de pin's !! En résumé, c'était vraiment un week-end incroyable !!



Nourriture :

Au niveau de la nourriture, la gastronomie colombienne est « muy rica » ! (« rico » sert pour complimenter de la nourriture et il signifie « bon », et non pas « riche » comme je le pensais au début). Si je devais retenir une chose de la nourriture colombienne, ce serait non pas les fruits mais les Buñuelos, une sorte de beignet farci en forme de boule. J'en ai mangé qu'une seule fois, cuisinés par Nidia, mais j'y repense tous les jours !!

Au quotidien, Pour le petit déjeuner, c'est toujours quelque chose de salé comme un sandwich (voire un hot dog, comme j'ai eu pour ma rentrée!). Le midi, il n'y a pas d'entrée ni de dessert, seulement le plat chaud. Il y a toujours du riz, une viande, un accompagnement comme des bananes plantains et un autre aliment comme des pomme de terre ou des haricots rouges. Et pour le soir, c'est soit au restaurant soit les restes du midi.



Langues et intégration :

En arrivant en Colombie, j'avais un assez bon niveau car l'espagnol est une langue que j'aime beaucoup et que je pratique depuis l'entrée au collège. Mais depuis que je suis ici, je me sens encore plus à l'aise à l'oral chaque jour et que je pense comprendre à 85% de ce qu'on me dit !

Cela m'est utile pour l'école car je peux parler avec les personnes, et donc me faire plus facilement des amis. De même pour les sorties et activités où je rencontre du monde, c'est plus sympa de comprendre ce qui se dit autour de moi et de pouvoir interagir.

Même si évidemment, j'ai encore pas mal de progrès à faire, et j'ai aussi plus de mal à comprendre lorsque je suis fatiguée...

Mais malgré mes lacunes dans la langue, j'ai assez souvent des activités dans la semaine, comme des anniversaires ou des invitations pour une après-midi !



Ville :

Je vis à Ibagué, ville nationale de la musique et capitale du département de Tolima. La ville a le même nombre d'habitants que Toulouse, mais je pense que ça reste une ville

moyenne pour la Colombie. La ville est très jolie, car elle est entourée par les montagnes de la Cordillère Centrales. Et niveau météo, on tourne tout le temps autour de 25°/30°, qu'il fasse jour ou nuit. Donc ça me change bien de la Bretagne !

Amigo secreto :

En septembre, une des traditions de la Colombie (autre que de sortir les décorations de Noël) c'est l'équivalent de la Saint-Valentin : el dia de Amor y Amistad (=le jour de l'amour et l'amitié). Donc durant le mois de septembre, les groupes d'amis se réunissent pour faire comme un Secret Santa. Chacun tire un papier avec le nom d'une des personnes du groupe et doit lui offrir un cadeau. J'ai eu l'occasion de faire un « amigo secreto » durant l'Introcamp et aussi avec l'Interact de mon club, dont les membres sont tous très soudés.

École :

J'ai commencé l'école le 25 septembre. Et je m'y plais beaucoup !

Les cours durent de 7h à 18h, avec une pause déjeuner de 2h, où je rentre à la maison. Normalement en

Colombie, les cours sont plus courts mais dans mon lycée, je pense qu'il y a 2/3 classes en plus et plus d'anglais également. Mais je n'ai pas de cours d'anglais, donc je n'ai pas de cours les mardis et jeudis après-midis.

Pour aller au lycée, je prends la « ruta ». C'est une sorte de mini-bus qui s'arrête récupérer et déposer les mêmes enfants chaque jour.

Je suis donc en « Décimo », qui est l'avant dernière classe avant d'être diplômé, et qui doit donc correspondre à la première. Comme l'année scolaire dure de février à novembre, je vais faire une fin de « Décimo » et un début de « Once » (= terminale).

Les gens de mon école sont vraiment tous super gentils ! Dans mon « salón » (= classe), on est environ 20 personnes. Ils m'aident quand j'ai des questions et m'intègrent même pour les activités 

Dans mon école, beaucoup me connaissent car ils sont très curieux, surtout les petits qui me posent des questions pour savoir comment je m'appelle et si la Colombie me plaît !

Je ne sais pas si c'est tout le temps comme ça, mais depuis que je suis arrivée, on a déjà eu 2 événements à l'école ! Le premier était un « Jean Day » qui est une sorte de kermesse/vente de nourriture organisé par les « Decimo » (donc ma classe!) afin de récolter de l'argent pour offrir un repas aux étudiants de « Once », pour fêter leur dernière année. Et le second événement était le « English Day » qui était sur 2 jours. Ces 2 jours servaient à présenter les clubs et les langues enseignées dans mon école.

J'ai donc eu l'occasion de présenter la classe de français à presque toute l'école, avec l'aide d'une amie. Je parlais en français et elle traduisait ensuite en espagnol (et j'ai pu faire cette présentation toute seule en espagnol!). J'en ai profité pour présenter la Bretagne, mais aussi la Dordogne et la Normandie !

Pour résumer ce premier mois en Colombie, je m'y plais beaucoup et ce fut un premier mois riche en expériences et rencontres !!

Je tiens à remercier encore mon club parrain, Quimper Corentin, et le district 1650 de m'offrir cette opportunité mémorable.

